

LA PATRIA

PRECIO DE SUSCRIPCION

Almeria. un mes 1 peseta.
Fuera. trimestre 5

PERIODICO INDEPENDIENTE

Y DE INTERESES GENERALES

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION

Real 30

NO SE DEVUELVEN ORIGINALES

PAPELERIA

DE

Celedonio PELAEZ RODRIGUEZ

Tiendas, 11 - Almeria.

Este establecimiento ofrece á su numerosa clientela un extenso surtido en cuantos artículos abraza este ramo, como sus papeles de todas clases, satinados y de impresiones. Cajitas de papel y sobres en elegantes y caprichosos estuches, *El Reloj*, novedad. Libros rayados para el Comercio. Tintas de acreditadas marcas. Libros y material de Escuelas. Completo y caprichoso surtido en objetos de escritorio.

Especialidad en *Devocionarios* de lujo, y fantasta, en piel, nakal, concha, plata, y otros. Petacas, Carteras para bolsillo y arjeteros. Rosarios y Estamperia Religiosa. Además se admiten encargos de impresión, papeles timbrados y tarjetas, que cumplen con esmero y prontitud. Este establecimiento y quedarán á la honra y economía.

11.

Más partes

El rey Jorge de Grecia, tan popular en Francia, se complace en exponer las circunstancias á las cuales es debido el aprecio de cuantos conocen los detalles de la íntima existencia del soberano de Grecia.

Su carácter encantado y su trato es tan amable como simpático: lleno de talento su conversación aprecia todos los acontecimientos que se suceden, con acierto y perspicacia no comunes, aunados con una jovialidad que atrae. A los diecisiete años ocupó el trono de Grecia. Su fisonomía conserva el tipo japonés en su prestina pureza. Estudiado en el interior de su familia, puede servir de modelo: adora á sus hijos, y su primer cuidado estriba en atenderlos, lo mismo que á sus nietos. Es madrugador, y desde las nueve y media de la mañana, hora de su desayuno, trabaja á solas en su gabinete hasta la una y media, que almuersa en familia con la reina Olga, recibiendo después á los ministros y altos dignatarios durante una ó dos horas.

Suele pasear solo, ó acompañado de su hija Maria, de la Reina y de los demás miembros de la regia familia; si sale solo, prefiere circular por las calles de Atenas, dirigiéndose á las casas del pueblo, deseoso de inquirir sus opiniones sobre el Rey, el Gobierno y los negocios de Estado.

A este propósito se cuenta que, circulando por los alrededores de la capital, entró en conversacion con un labrador que conducía su carreta de hortalizas. El caballo resbaló; la

carga se esparció por el suelo, y el Rey, mientras que el aldeano gritaba y blasfemaba, ayudóle á desenganchar el caballo y á recoger las hortalizas, diciéndole al final, no sin introducir en su mano una moneda de oro:

—Otra vez, en lugar de perder el tiempo con lamentos y blasfemias, harás mucho mejor en recoger las hortalizas y en cumplir tus encargos.

**

Se afirma en todas las naciones, y principalmente en Francia, que el casamiento experimenta una gran crisis, lo mismo en el campo que en las poblaciones, así en las clases menesterosas como en la burguesía.

Son múltiples las causas de tal resultado, y las leyes relativas al divorcio propenden al mismo, pues es indudable que las uniones indisolubles son eficaz garantía de una situación definitiva é irrevocable.

Además, la educación que se da á las mujeres las viriliza, por decirlo así, cada vez más; las presta hábitos independientes y las hace más difíciles para la vida matrimonial. En Inglaterra, y mucho más en América, se extienden las ideas del celibato, y es necesario oponerse á tal propaganda.

Los ejercicios corporales identifican el espíritu y el cuerpo de la mujer á los del hombre; su corazón se atrofia, mientras se desarrolla el sistema muscular. Así podrán hacerse de la mujer doctoras y profesoras en diversas carreras; pero perderán su idoneidad exquisita para ser esposas y madres.

Somos ardientes partidarios de que se mejore la suerte de la mujer aumentando su independencia, pero sin alejarla de su vocación natural.

El actual emperador de Alemania, Guillermo II, por lo que ha escrito, concede á la mujer la situación que merece y que debe conquistar, siendo su fórmula expresiva del sentimiento femenino la que sigue:

Las admite como músicos, como pintores y escultores; pero fuera de la esfera artística, sólo les concede la Iglesia, la cocina, los hijos y el vestido; es decir, el centro de la familia.

Los remedios para atajar el mal que se lamenta deben ser hijos de una revolución intelectual, ó sea de un cambio en las ideas, y no ciertamente los remedios empíricos que proponen algunos economistas.

El «Aereo Club», de Paris, de que hablamos en otros «Epos», ha dado cuenta de los resultados conseguidos por el globo en que se lanzaron á la

atmósfera los condes de Vaux y de Castellón el viernes último, bajando cerca de Commercy, después de un viaje de dos días, cruzando la Francia por el Oeste, el Sur y el Este; es decir un «record» del mundo aereostático, y durando la excursión 29 horas y 5 minutos sin escala, y 35 horas y 35 minutos con escala.

**

Le ha llegado su hora al oro, á ese metal que ha originado tantas locuras y tantos crímenes: faltando á la verdad técnica é histórica se ha venido diciendo que el oro era el más preciado de los metales, y para cuya posesión debieran hacer mayores esfuerzos así los pueblos salvajes como los civilizados: todo esto, sin embargo, no era cierto; lo evidente es que, al formar una lista jerárquica de los metales de lujo, por decirlo así, el oro ocupaba el decimoséptimo ó décimo octavo lugar; evidente é incontestable es que corresponde el primer lugar entre los metales de lujo, hojando libros históricos, los precios que en otras épocas se atribuían á los metales por kilogramo, es manifiesto que el del «vanadium» se cotizaba á 115.616 francos, ó sea á 115 el gramo; cuando el oro es sabido que sólo vale á 2.000 francos la libra.

JUSTICIA, PERO NO SANA

Próxima ya la hora en que haya de deslindarse de una manera definitiva y concluyente, los límites que á los diferentes bandos políticos, les marcó su envidia ó su encono, y próximo también el día de las recompensas ó expiaciones, asómbraos el pensar el inconmensurable número que estas suman en proporción con las que representan el total de las primeras.

Por fortuna nosotros que desde cierta altura vemos estas luchas fatimas, no sumamos nuestra impaciencia á la de varios individuos habidos en que se cumpia la pena de Talió, y no en verdad por que no viéramos con gusto caer por tierra tanto endiosado cabezalla, como aparece afiliado en la conjura, sino por lo horroroso que se nos presenta el número de traidores é inconscientes; para cuyas cabezas están ya pidiendo á gritos otra espada de Damocles.

Difícilmente en la historia de política local, podrá hallarse un ejemplo tan grande como el que hoy la nuestra forma ospital, con históricos de ruindades, intrigas é hipocresías; tanto menos que imposible sería, también

el juntar en una lista nombres de políticos más ó menos discutibles, é impropia tarea sería el pretender demostrar que todo ese manojito de Luzbeles no es más que un puñado de nulidades, á las que hoy une la envidia, queriendo á la vez engañarse mutuamente en los fines *Jefaturescos* que todos y cada uno persigue para el mañana, contando con el risible apoyo que hoy unos á otros se prestan.

Y en efecto... ¿no es risible y algo más que eso, el hecho de ver nada menos que á ocho ó diez conspicuos personajes en lucha contra uno ó dos?

¿No dá idea de la valentía de esos enfatuados, al ver que á pesar de sumar tantos, sus proezas y victorias tienen en conclusión y como hecho práctico, el mismo que le resultaría al hambriento á quien quisieran saciar su hambre haciéndole chupar caprúrgos?

Y en cambio á tanta impotencia, no ennoblece, prestigia y dignifica, el considerar que no obstante ser ocho, no consiguen nada más que en el sitio en que sus amigos le pujan, produciendo en él todas esas conjuras el mismo efecto que es que en gráfico lenguaje se dice, de dar ladridos á la Luna!

Si, vanecido, derrotado y maltrecho hubiera de quedar al fin el jefe de los conservadores en esta hermosa provincia, y apesar de tal desastre habría que interpretarse en victoria y victoria obtenida noblemente, si que si hay en verdad hechos en la vida que envilecen y manchan, hay derrotas que dignifican y elevan ante las personas que de sensatas se precian.

La Historia nos dice, que lo que cae es lo grande; lo pequeño solo sirvió en todas épocas para que sobre él se asiente lo que se significa de entre la vulgaridad, bien sea en ciencias, en artes ó en política.

Más á qué hablar de cosas tristes, cuando tan lejos se halla la Semana Santa.

Venga ya la destitución de ese Gobernador de quien políticamente, somos enemigos irreconciliables y aprendan en nosotros ese puñado de nulidades que en la sombra confabulan con hipocresías, y tomen ejemplo de cómo se debe ser, de una manera noble y no descarada, enemigo de determinada personalidad política.

Apréstense entre tanto nuestros amigos á no ceder un palmo de terreno á esos maquiavelos, de los que ya sabemos hay algunos que empiezan á decir de nosotros lo mismo que nosotros decimos de ellos á sus estómagos, la masa gaseosa que en pasados tiempos servía para evitar... ¡sí, el gas que hoy se hallaran arrestrando una ciudad.

LA FELICIDAD

La felicidad, á la cual todos aspiramos, es inaccesible á todos los hombres, no solamente porque nos apartan de ella las pasiones, sino porque sustentamos sobre la felicidad ideas quiméricas y fantásticas. El objeto que con tanta ansiedad buscamos, por lo regular, no es mas que una sombra vana, una ilusión cuya realidad no existe en ninguna parte. Esta tarea tan repetida á nadie ilustra, y lo que hace es convencernos de la ineficacia de nuestros afanes, siguiendo un camino que con tanta frecuencia nos ha extraviado. Obligados á emprender otras sendas, corremos tras nuevas quimeras, y la felicidad, que colocamos siempre donde no existe, continua huyendo hasta el momento en que viene la muerte á poner término á nuestras investigaciones, siempre impotentes y muchas veces ridículas y pueriles.

Estos desgraciados ensayos que tienen por objeto buscar la felicidad, han dado origen á opiniones y sistemas tan multiplicados como los errores que nos han extraviado en el camino de la felicidad.

Como las opiniones sobre la felicidad han precedido á los sistemas, tengo que referirme á tiempos anteriores á la filosofía para buscar en los historiadores y en los poetas las primeras nociones acerca de la felicidad, las causas y las épocas de sus alteraciones.

Una de las opiniones mas antiguas es la que representa al hombre como un ser necesariamente destinado para la felicidad. Con efecto, Homero, el primero y mas antiguo de los poetas, jamás pronuncia la palabra *hombre* sin que le agregue el epíteto de *desgraciado*; pero esto no le impidió describir con entusiasmo las delicias de la vida, y parece que hasta formó un sistema de felicidad que debió ser mucho tiempo el de la mayor parte de los hombres. En mas de veinte pasajes de su poema pinta las dulzuras de la paz como el soberano bien, y un dichoso himeneo como la felicidad mas cumplida que pueda gozarse en la tierra.

Mucho tiempo antes que apareciesen las doctrinas de Epicuro, hemos visto pueblos enteros que creían obedecer á la naturaleza buscando la felicidad en la voluptuosidad de los sentidos. Estos atrevidos principios que invitaban á los hombres á suplir por medio de los placeres la brevedad de la vida, y que los egipcios enuncian en estos términos: *Coma y bebe considerando lo que vendrás á ser*, se leen en todos los poetas de la antigüedad, y sabemos que para ellos, estas máximas eran ordinariamente la expresión de la opinión general. Pero esta opinión que establecía la felicidad en la voluptuosidad no pertenecía mas que á pueblos corrompidos y desdichados por su depravación. Por eso de la misma boca parte con frecuencia el lenguaje de las mas triste melancolía y el de la mas dulce voluptuosidad. «Pensando, dice Eurípides, en las desgracias de que está sembrada la vida, es necesario llorar cuando nace un niño, y alegrarnos cuando un moribundo se liberta de las miserias de la vida.» Y dice en otra parte: «Bebe y goza; este día es tuyo; el resto pertenece á la fortuna.»

Heraclides de Ponto es el único apolo-gista del lujo que se conoce en la antigüedad. Se atrevió á sostener que el lujo es, no solamente un manantial de felicidades para los particulares, sino el principio de la gloria de los atenienses que combatieron en la jornada de Maraton, Heraclides que vivía bajo el dominio de Claudio y de Neron, olvidaba que ese lujo de que habla fué reformado por Solón, y que los griegos regenerados vinieron á ser los salvadores de Grecia.

Jenofonte tuvo distinto parecer al declarar que la severidad de las leyes de Licurgo convirtió á los lacedemonios en un pueblo de hombres dichosos. Pericles y Lisias hacían consistir la verdadera felicidad en la verte gloriosa, y se nota en todas partes que durante los mejores tiempos de Grecia las ideas de la verdadera felicidad se cifraban en las del heroísmo y la virtud.

Echamos una ojeada sobre los sistemas de los filósofos desde Tales hasta Marco Aurelio.

No hay secta filosófica que no prometa la felicidad, que no piense en poseerla exclusivamente, y aun cuando Tales se entregó mas al estudio de la física que al de la moral, es probable que tuviese un sistema particular respecto á la felicidad; lo único que de él se sabe es que hacia consistir la felicidad suprema en una buena salud, en una fortuna honrada y en un talento cultivado. Anaximandro, Anaximeno, Anaxágoras, Arquelaos y Sócrates, respetaron esta definición que llegó hasta los discípulos de Aristóteles. Los pitagóricos colocaban la felicidad en la armonía, que no era otra cosa que aquella justicia eterna sin la cual no habría hombre buenos y felices; pero añadían que el concurso de la fortuna y de la salud era tan necesario al bienestar del cuerpo como la virtud al alma. Se conoce que existía una especie de conformidad entre el sistema de Pitágoras y el de Tales. Demócrito consideraba la tranquilidad del alma como la esencia de la felicidad. Otros, como Pirron, Ariston y Herilo, pensaba que la ciencia solamente era la verdadera felicidad.

Sócrates encontraba en mi moderación y en el placer de ser útil los bienes mas lisonjeros que pudiese ambicionar el hombre. Diógenes hace decir á Platon que todos los bienes de fortuna son indiferentes á la felicidad, y que el sabio, privado de estos bienes, no por eso es menos dichoso. Sin embargo, Platon asegura que la felicidad del hombre era imperfecta en esta vida. Aristóteles la colocaba en la energía del alma.

Aun cuando de costumbre muy puras, Aristipo consideraba el placer como la única fuente de la felicidad; pero sus discípulos abusaron de este principio, como los de Epicuro, cuyas lecciones no eran mas que preceptos de moderación y sobriedad. Los cirenaicos, discípulos de Aristipo, diferían de los epicúreos en que no admitían mas que una clase de voluptuosidad, que era la de los sentidos, al paso que estos últimos reconocían dos, la del cuerpo y la del alma. Según Aristóteles, jefe de la secta de los cínicos, solo la virtud bastaba para la felicidad.

Aunque, discípulo del severo Crates, Renon, jefe de los estoicos, convenía en que la virtud podía hacer al hombre feliz, con tal que disfrutase de una buena salud, de una buena constitución y de un honesto bienestar. Epicuro hacia consistir la felicidad en aquella libertad que, sin emanciparnos del respeto que se debe á todos los vínculos de la sociedad, nos hace independientes de lo que no está en nuestro poder. La duda universal que nos conduce á la indiferencia absoluta, era el fundamento sobre el cual Pirro y Sexto Empírico establecían la existencia de la felicidad.

Volvamos al estoicismo, cuyas variantes formaron, por decirlo así, dos sectas diferentes. En tiempos de Séneca, y por la influencia de este filósofo, esta secta ilustre se apartó de sus primeros principios y adoptó paradojas desconocidas de los primeros estoicos; pero estas paradojas, que participaban tanto de las circunstancias como del carácter de Séneca, desnaturalizaron de una manera extraña la pureza del estoicismo; no se puede menos de admirar á Séneca cuando dice: «Todo hombre que aspire al soberano bien debe estar persuadido de que este bien no se encuentra mas que en lo que es bello y honesto. En ultrajar á la Providencia colocar en otra parte la felicidad... Este bien lo encierra todo... y si así no fuese, resultaría que el hombre era mas dichoso que Dios mismo, pues Dios no conoce las voluptuosidades de los sentidos, ni las riquezas, ni los gozes del amor y de la mesa. Así es que ó Dios carecería de algunos bienes, lo cual es un absurdo, ó lo que nosotros llamamos bienes no existe. No busquemos la felicidad suprema en los sentidos, sino en el alma, en la razón, en la justicia; allí esta la inalterable felicidad. El hombre justo é instruido en las leyes del universo, jamás se indignará por los males que le sobrevengan; los sufrirá con paciencia considerando que son necesarios para la concentración del todo

de que él forma parte. Lo que agrada al hombre justo. Por lo tanto, sostiene con perseverancia las desgracias de su patria la pérdida de sus hijos la esclavitud de sus parientes y de sus amigos; siempre encuentra en su corazón un consuelo poderoso: la virtud...»

No quiero citar las paradojas atrevidas, cuyo exceso debia traer tarde ó temprano una reforma en la filosofía de Séneca. Esta gloria estaba reservada al emperador Marco Aurelio, cuya moral sublime constituye el Código precioso de todas las virtudes humanas. Seria el primero de todos los libros si no tuviésemos los que ha consagrado la religión.

Pero veamos lo que era la felicidad, según Marco Aurelio. «Todos los errores y todos los males de la vida no provienen—dice—mas que de los falsos juicios, de los hombres; la felicidad y la virtud no consisten mas que en distinguir las apariencias de la realidad y en conocer lo que pertenece á la naturaleza del hombre y lo que conviene á la inteligencia de aquel espíritu divino que la anima.»

Yo desearia contar con mas espacio para presentar un cuadro preciso de toda la filosofía moral de los antiguos.

Ildefonso Antonio Bermejo,

**SE COMPRA
METAL Y COBRE VIEJO
Santa Rita, 14.**

A LA SRTA, MARIA CANTON

SONETO

Dicha, felicidad, paz y ventura
reine en tu corazón por larga vida,
sin que se forme en él la horrible herida
que trueca el bienestar por amargura.

Tú eres flor, que llena de hermosura
y del jardín del cielo desprendida,
descendistes á la tierra convertida
en un ángel de amor y de ternura.

No extrañes, no, bellísima MARIA
que á tu nombre los ángeles del cielo
jhosamnal canten, llenos de alegría.

Pues hasta el Sol con fervoroso anhelo
busca tu frente que besar ansia
por ser tú el astro que embellece el suelo.

Serafin Montoro.

DESDE MADRID

Madrid 6

Sr. Director de LA PATRIA:

Apreciable compañero:

La carta de hoy voy á acuparla por completo, copiando algunos recortes de un periódico de la tarde, por estar sentetizado en ellos todo lo que habria de servirme hoy de tema para comunicarle mis impresiones; así, pues, copio y creo que en ello los dos vamos ganando.

«El Liberal» ha hecho en esta ocasión de perfecto ministerial.

Tanto habló de los ministeriales tibios que se hallaban ausentes, teniendo un puesto en el Parlamento, que todos los aludidos se encuentran en Madrid á estas fechas.

Ya se encontrará tranquilo el apreciable colega de la mañana.

Pero no por eso se arreglará el país

Para esto sería necesario barrer las Cámaras de Comercio y á los políticos que apoyan á esas Cámaras.

En Zamora fué suspendida la venta que los carlistas celebraron antea-yer por haberse dado en ella algunos vivas á D. Carlos. Una comisión fué á pedir al gobernador que levantara la suspensión, asegurándole que procederían con la mayor corrección, y se accedió á que continuara la venta.

Hizo bien el gobernador.
¿Por qué no se han de divertir los pobres carcas, y divertir, al mismo tiempo á los demás?

Es para lo único que han quedado!

El Sr. Dato llevó ayer al presidente del Consejo varias cartas de industriales de Barcelona y otros puntos, en que se le expresan deseos de que haya paz, y se manifiesta que «solo quieren alterar el orden los que nada tienen que perder.»

Tienen razón esos honrados industriales.

Por eso es necesario descargar papeles de firme sobre los mercaderes de mala fé que resisten y alientan la resistencia de los demás.

De todos modos no tienen que perder...

Conque... ¿quién se ap...

Al fin y al los tramposos van acompañamiento que...

Así acaban todos los vivos. Y ahora celebrará toda España se cumpla la tradición.

Un periódico se mostraba ayer escandalizado porque el Sr. Silveira no contestó inmediatamente al discurso del Sr. Romero Robledo.

Pero á juicio de la mayor parte de las personas que piensan con lógica, la indiferencia del jefe del Gobierno está justificada.

El Sr. Romero Robledo no tiene ni autoridad ni prestigio político para decir lo que dijo.

Por lo tanto, no es de extrañar que se le oiga como quien oye llover.

Y mucho más teniendo en cuenta acostumbrados el Sr. Romero Robledo á la humedad.

Se anuncia que el debate anunciado por el ex-ministro, antequerano, durará siete dias.

Hay en perspectiva una indigestión de oratoria para el Ejército y para el país, pero nada práctico ni para uno, ni para otro.

Aquí disfrutará mucho los aficionados á los escándalos parlamentarios. Y las naciones cultas nos apuntarán entre los pueblos imbeciles.

A modo de felicitación por los desastres que los ingleses sufran en el Natal, varios españoles de Bilbao han

dirigido á Chamberlain, ministro de las colonias de Inglaterra, el siguiente telegrama:

Las naciones muertas os saludan.

¡Qué cara pondría Chamberlain al leer esto precisamente cuando Krüger acababa de asestarle una formidable patada en la boca del estómago!

De V. afectísimo,

El Corresponsal

COLEGIO DE JESUS

INCORPORADO AL

INSTITUTO DE 2.^a ENSEÑANZA DE ALMERIA

y á La Escuela Superior de Comercio

DE MALAGA

DIRECTOR

Muy I. Sr. Dr. D. José Maria Navarro y Darás

Doctor en Sagrada Teología y en Derecho Canónico y Arcediano de esta Santa Iglesia Catedral.

CURSO DE 1899-1900

En este establecimiento se dá enseñanza completa de las asignaturas componen el periodo de Bachiller primario, elemental y superior.

Facultad en Derecho, Filosofía de Carreras especiales, Comercio, Teología, Correos, Postas, Fe-

listas, Fe-

tros suscriptores, se sirvan remitir el importe de los descubiertos que les aparecieron en esta Administración, no olvidando que los pagos deben ser adelantados, y que los agradeceríamos muy mucho respondieran á nuestro ruego, en justa compensación á los nuevos sacrificios que por servirlos mejor, desde hoy nos hemos impuesto.

NOTICIAS

Debiera imitarse

Leemos que los Secretarios de Ayuntamiento de la provincia de Cuenca, convocados por el de la capital, han acordado elevar una instancia al Ministro de la Gobernación, pidiendo la inamovilidad, con sus responsabilidades y derechos, á la vez que acordaron constituir una Asociación de la clase, fundando así mismo un periódico que defienda sus justas aspiraciones.

Nos parece la idea en extremo conveniente, idea que pasó ofrecernos á la consideración de los Secretarios de esta provincia, no sin indicárnosla por nuestra cuenta, lo conveniente que sería, al imitar á los de Cuenca, poner en su otra instancia esta coletilla:

Artículo tantos: En lo sucesivo se proveerán dichas plazas por oposición, con el fin de que no se prostituya la clase.

Mitín

Los socialistas linarenses proyectan la celebración de un mitín monstruo, en el que harán uso de la palabra representantes de varias agrupaciones, entre ellos, los de Almería.

De Almería: ¿Quién será?

Nuestro programa

De nuevo agítase la idea de formar sociedad entre varios jóvenes de lo mejorcito de ésta, con el fin de celebrar veladas teatrales parecidas á aquellas que sus progenitoras y en tiempo de feliz memoria, verificaban en determinadas ocasiones, y en las que tan agradables veladas pasaron aquellas familias que figuran entre el número de las distinguidas de esta culta población.

Oposiciones

El día 29 del actual darán principio en la Universidad de Granada las oposiciones á escuelas de niñas.

Un discurso del Rey

Se hacen elogios de la forma correctísima con que ha pronunciado anteayer mañana S.M. el Rey el discurso en contestación al que el príncipe Alberto le ha dirigido, en nombre del emperador de Alemania, al entregarle las insignias del Aguila Negra. Los dos discursos se han pronunciado en el lenguaje oficial de las cancillerías, siendo esta la primera vez que ha hablado en público D. Alfonso XIII.

D. F. P.

En Cervera ha fallecido, á la edad de ochenta y tres años, el reverendísimo P. José Xifre y Murach, superior general de la Congregación de Misioneros hijos del Corazón de María.

Andrés dejó de existir en la noche del 27 del actual, quedando á cargo de su familia D. Juan de Dios, á quien se le atribuye una penosa enfermedad.

De carácter afable y cariñoso, el señor Valdivia era uno de los pocos amigos que hacían de la amistad un culto, y esta sola condición sería bastante para deplorar el fin tan prematuro de tan apreciable amigo.

Reciba pues su apreciable familia nuestro más sentido pésame, deseándole resignación cristiana para sufrir tan irreparable pérdida.

Comerciantes como hay muchos

El Liberal del día 21 de Octubre de

1899, publica la noticia de la grave intoxicación sufrida por dos familias, por haber comido sardinas compradas en la calle de Calatraba, el el puesto de Francisco Villanova Fierro.

El Nacional del día 23 la noticia de otra familia intoxicada por haber ingerido alimentos en malas condiciones.

El Herald de Madrid y el imparcial de los días 26 y 27, la espeluznante noticia del descubrimiento, en arroyo del Torero de una gran fábrica de embutidos en grande escaia, y con toda la maquinaria que la industria requiere, propiedad de Venancio Peña Timo león, dedicada á la elaboración de chorizos y longaniza con carnes procedentes de animales muertos, que es lo corriente—según dice el primer diario,—y con las raspaduras de las pieles que se llevan á las fábricas de curtidos ó por otro nombre, *carne de cuero*.

De política.

¿Y de política qué? ¿Pus de política ná? que muy pronto *el gato al agua* veremos quién vá á llevar.

Papelera.

Hemos oido asegurar, que en breve se abrirá al público una nueva papelería y objetos de escritorio, la que habrá de estar surtida de todos cuantos efectos necesarios y de lujo puede exigirse á esta clase de establecimientos.

Pasatiempo

CHARADA

Es mi prima, musical.
Y con un dos tres no quisiera.
Dios que te dé, ¡oh! lector
si algún amigo tuvieras.
Una vocal es mi cuatro,
y ya falta solo diga
que es el *todo* el nombre propio
de una simpática amiga.

La solución mañana.

Solución á la anterior: *Papelera.*

Solución á las adivinanzas de ayer:

1. En que tienen campanilla.
2. En que extrañamente.
3. En que tienen alanges.
4. En que tienen compañías.

ANUNCIO

Se diseña toda clase de aves con la mayor prontitud y economía que puede exigirse en esta clase de trabajos, siendo los precios desconocidos hasta ahora en esta capital.

Dirigirse á la casa de D. Basilio Carmona, calle de la Noria, núm. 7.

COMBATE DE MAÑANA

Combate en Besters.

Madrid 7-8'10 m.

El ministro de la Guerra inglés ha dado oficialmente la noticia de que el 2 del corriente las tropas de Ladysmith atacaron las posiciones boers de

Besters, apoderándose de un campamento.

Esta noticia como á nadie se le oculta el fin á que va encaminada, es acogida aun entre los mismos ingleses, con la mayor indiferencia.

Rusia é Inglaterra

Madrid 7-8'40 m.

Telegrafian de Paris que en aquella capital corren rumores respecto á la próxima guerra entre Rusia é Inglaterra, á la que sería arrastrada Francia.

Tan grave noticia parece tener su origen en cierto acuerdo de los aseguradores marítimos de Londres, á no querer tomar en lo sucesivo seguros sobre riesgos de guerra.

De confirmarse la anterior noticia, es muy posible que la temida guerra Europea, sea un hecho en un plazo breve.

Más de Ladysmith.

Madrid, 7-9'50 m.

La población civil de Ladysmith ha abandonado la ciudad, por orden de la autoridad militar.

Los boers continúan bombardeando, á dola, y las cañones ingleses responden al fuego vigorosamente.

COLEGIO DE SAN BERNARDINO

dirigido por el profesor

D. Servando de Azcárate y Respalda

En este nuevo centro de enseñanza recibirán los alumnos además de una completa y sólida instrucción la enseñanza más perfecta de la hermosa letra inglesa, gótica, redondilla y los demás caracteres de adorno.

Clase especial de dibujo geométrico.
Honorarios módicos.

Calle de la Reina, número 21.

COLEGIO DE SAN LUIS GONZAGA

Calle de San Pedro, núm. 3.

El plan de estudios de este acreditado centro docente, comprende la primera enseñanza elemental y superior, repaso de todas las asignaturas de segunda enseñanza, y clases especiales y de adorno.

Se admiten alumnos internos, medio internos, permanentes y esternos.

Para más detalles pueden dirigirse al Director.—El Profesor, D. Rafael Bedmar Pradal.

ANUNCIO MINERO

Se admiten proposiciones de Sociedades explotadoras nacionales y extranjeras, para tomar en arrendamiento ó venta, la mina titulada «La Aparecida», contigua á «La Purísima» sita en el parage de «Las Piletas», término de Hueneja, provincia de Granada.

Dichas proposiciones podrán presentarse en el domicilio del Socio ó copropietario de dicha mina, D. Ciriaco Bachiller, quien reside en el pueblo de Nacimiento, de esta provincia.

Imp. de N. Cordera.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS DE ALMERIA

Salidas y Entradas de Trenes en esta Capital

Salidas	Horas	Entradas	Horas
Tren correo.	7'40 m.	Tren correo.	6'59 t.
Id. mixto.	4'40 t.	Id. mixto.	9'35 m.

!No conduce correspondencia!

Salidas y Entradas de los Coches Correos

Salidas	Horas	Entradas	Horas
Correo Huercal-Overa.	4 t.	Correo Huercal-Overa.	8 m.
Berja, Adra y Dalías.	9 n.	Berja, Adra y Dalías.	6 »
Nijar.	9 »	Nijar.	6 »

Horas de Certificados y Valores

Recepción y de certificados para todas las expediciones

HORAS

Para Adra, Berja y Nijar.

De 2 à 3 y media y de 6 à 7 t.

Apartados de 8 mañana à 9 y media id. y do 8 à 9 noche.

Recepción y entrega de Valores declarados

HORAS

Para Adra, Berja y Nijar.

De 2 à 3 y de 6 à 7 t.

Lista Apartados, Reclamaciones è incidencias.

De 8'30 à 9'30 m., y de 2 à 2'30 à 3'30 t. y de 8 à 8 n.

(Estas horas se arreglaràn al Meridiano de Madrid, ó sea à las del tren.

Los carteros distribuiràn à las 9 de la mañana el correo general de Adra, Berja y Nijar. A las 7'30 de la noche el de Andalucía.

JESUS DELGADO, Encuadernador,
PLAZA DEL LUGARICO, 7, ALMERIA

HORAS DE OFICINA en las dependencias del Estado

Delegación de Hacienda.—Calle de Hileros, de 10 de la mañana à 3 de la tarde.

Itanco de España.— Paseo del Principe, de 11 id. à 3 id.—Las operaciones de giro de 11 à 2.

Obras publicas.—Calle de Gerona, de 11 id. à 4 id.

Audiencia provincial.— Calle de Gerona, de 12 id. à 4 id.

Oficinas del Ferrocarril.— Plaza de la Catedral, de 9 à 12 de la mañana y de 2 à 6 de la tarde.

Gobierno civil.—Calle de Cervantes, de 10 de la mañana à 4 de la tarde.

Ayuntamiento.—Plaza de la Constitución, de 11 id. à 4 id.

Juzgado de Instrucción.—Calle de Arraez, de 10 à 12 de la mañana.

Idem Municipal.—Plaza de Santo Domingo de 9 de la mañana à 4 de la tarde.

Ciro Mutuo.—Calle del Arsenal, de 11 à 3 de la tarde.

Diputación provincial.—Calle de la Reina, de 12 à 4 de la tarde.

Jefatura de Minas.—Calle de Campomanes, de 11 id. à 4 id.

Tabacalera.—Calle del Arsenal
Dias de saca.—Para las expendedorías de la capital, los dias 4, 13, 21, y 27.

Para las expendedorías de los pueblos, dias 5, 14, 22 y 28.

La Patria

SUBSCRIPCION

Almeria 1 peseta mes.
Provincia, 5 id. trimetre.
Extranjero. 15 id. id.

ANUNCIOS

Primera plana, 40 cts. linea.
Cuarta id. 10 id. id.
Anuncios oficiales y espec-
táculos publicos de 5 à 15 ptas. linea.

ESQUELAS MORTUORIAS

Cuatro pesetas cada inserción à una columna, en cuarta plana.
Diez id. id. en primera plana.
A dos columnas, doble precio.

DISPONIBLE

DISPONIBLE